

SÖDERHÄLL (*Anders-Wilhelm*), Mécanicien de 1^{re} classe (Gèfle, Suède, 11.4.1857 — Gèfle, 17.12.1895). Fils d'Anders-Reinhold et de Rydebergh, Emma-Frederika.

Il fit ses études primaires complètes à l'école communale de Grèfle et entra le 1^{er} octobre 1873 aux ateliers de construction de cette ville pour y apprendre le métier de mécanicien. Une fois formé, il navigua comme mécanicien de marine à bord de divers bateaux à chacun desquels il assura ses services pendant quatre ou cinq années consécutives. Le 15 janvier 1887, il obtenait son admission dans les services de l'É.I.C. et s'embarquait le 2 février sur le s/s *La Lys*. A Boma, on lui assigna le steamer *Belgique*, dès le 23 mars ; il y fut favorisé de promotions successives, puis passa au *Prince Baudouin* pour les derniers mois de son engagement. Parti de Banana sur l'*Afrikaan*, le 26 novembre 1889, il rentra en Europe, repartit le 25 mars 1890 à bord du *Lualaba* et fut mis, le 26 avril, à la disposition du directeur de la marine du Bas-Congo. Ce deuxième terme lui valut un sérieux avancement et se termina le 22 février 1893. Son 3^e terme, à dater du 6 août 1893, le ramena au service fluvial du Bas-Congo et le fit passer au rang de mécanicien de 1^{re} classe. Le 22 décembre 1893, il était envoyé à Isangila pour la réparation des baleinières, puis le 1^{er} février 1894 était attaché à la marine du Haut-Congo.

Quoique malade, il tâcha de parfaire un engagement dans l'accomplissement duquel il était si estimé, mais il dut démissionner pour raison de santé et rentra en Europe par l'*Edouard Bohlen* le 11 août 1895. Il avait l'Étoile de service à deux raies.

10 septembre 1952.
[J. J.] Marthe Coosemans.